

- Update Cardio · Update Cardiology**
- 200 **Supraventrikuläre Rhythmusstörungen**
Supraventricular dysrhythmia
- Journal Club · Journal Club**
- C. Özcelik*
- 202 **Genetische Variante des ANGPTL4-Gens schützt vor Myokardinfarkten**
Genetic variation of the ANGPTL4 gene protects against myocardial infarction
- C. Özcelik*
- 204 **Bypässe bei Mehrgefäßerkrankung besser als medikamentöse Therapie?**
Bypass superior to medical therapy in coronary artery disease?
- N. Werner*
- 206 **TAVI bei Hochrisikopatienten ist auch nach 3 Jahren dem konventionellen Aortenklappenersatz überlegen**
TAVI for high-risk patients is also superior to conventional aortic valve replacement after 3 years
- H. Eggebrecht*
- 208 **PARTNER 2: Transfemorale TAVI bei Patienten mit intermediärem Risiko überlegen**
PARTNER 2: transfemoral TAVI is superior in intermediate risk patients
- Leitlinien · Guidelines**
- S. Rosenkranz · S. Baldus · E. Grünig · H. Klose · C. Opitz · M. M. Hoepfer*
- 211 **Kommentar zu den 2015 ESC/ERS-Leitlinien zur Diagnostik und Therapie der pulmonalen Hypertonie**
Comment on the 2015 ESC/ERS guidelines on the diagnosis and treatment of pulmonary hypertension
- Empfehlungen und Stellungnahmen · Recommendations and statements**
- G. Ertl · C. E. Angermann · R. Bekeredjian · F. Beyersdorf · G. Güder · J. Gummert · H. A. Katus · I. Kindermann · M. Pauschinger · S. Perings · P. W. J. Raake · S. Störk · W. von Scheidt · S. Welz · M. Böhm*
- 222 **Aufbau und Organisation von Herzinsuffizienz-Netzwerken (HF-NETs) und Herzinsuffizienz-Einheiten („Heart Failure Units“, HFUs) zur Optimierung der Behandlung der akuten und chronischen Herzinsuffizienz**
Gemeinsame Empfehlungen der DGK und der DGTHG zur Behandlung der Herzinsuffizienz
Structure and organization of heart failure networks (HF-NETs) and heart failure units (HFUs) to optimize treatment of acute and chronic heart failure.
Joint recommendations of the DGK and the DGTHG for the treatment of heart failure
- Übersichten · Review articles**
- H. Gohlke*
- 236 **E-Zigaretten-Hype. Wundermittel oder Ersatzdroge?**
E-cigarettes hype. Magic cure or substitute drug?
- Nachrufe · In memoriam**
- H. R. Figulla*
- 242 **Nachruf auf Universitätsprofessor Dr. Heinrich Kreuzer.**
Trauer um einen herausragenden Arzt und akademischen Lehrer
Obituary for University Professor Dr. Heinrich Kreuzer.
Mourning for an outstanding physician and academic teacher

Wie lautet Ihre Diagnose? · What is your diagnosis?*P. Swojanowsky · K. Böser · A. Luik · M. Merkel · C. Schmitt*

- 244** Zufallsbefund einer Kontrastmittelaussparung im linken Atrium
Incidental finding of a filling defect in the left atrium

CME Zertifizierte Fortbildung · Review articles*L. Kopp Fernandes · M. Hummel · C. Knosalla · F. Schönrrath*

- 249** Therapieformen bei fortgeschrittener Herzinsuffizienz. Herztransplantation
Therapy forms for advanced heart failure. Heart transplantation
- 258** Fragebogen
Assessment

**Verschiedenes · Miscellaneous**

Termine · Forthcoming meetings

Impressum · Imprint

Titelbild: © aus dem Beitrag von P. Swojanowsky, K. Böser, A. Luik et al., S. 244–248

Zielsetzung der Zeitschrift

Die Zeitschrift *Der Kardiologe* bietet einen „State of the Art“ für alle kardiologisch tätigen Ärzte. Inhaltlich werden sämtliche Bereiche der Kardiologie praxisnah abgedeckt. Der Fokus liegt auf gesichertem Wissen mit hoher Relevanz für die tägliche Arbeit.

Das inhaltliche Spektrum umfasst aktuelle Leitlinien und Empfehlungen der deutschen Gesellschaft für Kardiologie – Herz- und Kreislaufforschung, Übersichten aus der klinischen Pharmakologie sowie praxisrelevante Kasuistiken.

In der Rubrik „Journal Club“ kommentieren Experten herausragende Publikationen aus der internationalen Fachliteratur.

Beiträge der Rubrik „CME Zertifizierte Fortbildung“ bieten gesicherte Ergebnisse wissenschaftlicher Forschung und machen ärztliche Erfahrung für die tägliche Praxis nutzbar.

Nach Lektüre der Beiträge kann der Leser sein erworbenes Wissen überprüfen und online CME-Punkte erhalten.

Aims & Scope

Der Kardiologe offers up-to-date information for all cardiologists working in practical and clinical environments and scientists who are particularly interested in issues of cardiology. The focus is on current developments regarding prevention, diagnostic approaches, management of complications and current therapy strategies.

Current guidelines and recommendations of the German Cardiac Society complement each other.

Case reports feature interesting cases and aim at optimizing diagnostic and therapeutic strategies.

Review articles under the rubric “Continuing Medical Education” present verified results of scientific research and their integration into daily practice.

Review: All articles of *Der Kardiologe* are reviewed.